

Tercer.

Virreinato de Nueva Granada hasta la república de Colombia.

Propósito: comprender de qué manera ciertas ideas que surgieron durante el siglo XVIII en América y Europa impulsaron el tránsito de Nueva Granada virreinato a una Colombia republicana.

Ejercicios:

Realiza un resumen sobre cada uno de los momentos estudiados.

El Virreinato de Nueva Granada:

El virreinato de Nueva Granada abarcó los actuales territorios de Ecuador, Colombia, Panamá y Venezuela. Fue creado mediante **Real Cédula** el 27 de mayo de 1717 cuando la **Real Audiencia** de Santo Domingo de Guzmán y la Real Audiencia de Santa Fe.

La corona se vio obligada a constituir este nuevo virreinato por dos razones principales: era la zona más importante de producción azucarera y su estratégica posición le permitía emprender con efectividad el **luchando** y la piratería. La ciudad de Bogotá, por ser la capital del nuevo virreinato, convirtiéndose de esta manera en uno de los principales centros de actividad de las posesiones del imperio en América.

La fundación obedeció a la nueva política borbónica e reorganización administrativa y de reforma y modernización de los sistemas de extracción y comercialización de materias primas obtenidas de los plomos. De existencia intermitente el virreinato de Nueva Granada fue disuelto y vuelto a formar en numerosas ocasiones tras su primera fundación en 1717, fue disuelto por dificultades económicas,

Consecuencias de la revolución industrial y el desarrollo del capitalismo y la burguesía en el siglo XIX

La revolución industrial trajo al lado del desarrollo comercial en gran auge del sistema bancario y financiero este desenvolvimiento fue alentado por el auge del comercio de materias preciosas de América como oro de Brasil y plata de México a gran público. burguesía dentro en los métodos del capitalismo comercial y sus grandes riquezas fluyeron al mercado reforzando el mercado el crédito acrecentando el número de sociedades.

Condiciones e ideologías en el siglo XIX

La sociedad y la cultura experimentaron en esta centuria mas cambios que en todo el milenio anterior bajo el capitalismo industrial dirigido por la alta burguesía o nueva clase social dirigente el progreso se aceleraba con cada avance científico y cada invento revolucionario. Pero no todos los países se beneficiaron y al interior de los industrializados los obreros no disfrutaron del bienestar que contribuían a crear con su trabajo.

La nueva sociedad y sus temas de vida:

durante estos años toda Europa triplicó su población, gracias a los progresos de la medicina la higiene y a una mejor nutrición la migración de campesinos a las ciudades por gran de atraídos por la higiene y a una mejor nutrición la migración de campesinos a las ciudades fue grande atraídas por la industrialización al igual que la emigración hacia América y Oceanía nuevas y populosas. ciudades se

formaron en los países hubo prosperidad e incremento en los medios de comunicación.

Condiciones de vida de los obreros:

El crecimiento de las fabricas con su producción así como cambio por completo las condiciones de producción las máquinas arruinaron los talleres familiares y concentraron a los trabajadores en un mismo edificio fabril surtiendo de el proletariado que en su mayoría eran hombres las jornadas de trabajo eran de hasta 16 horas diarias.

Reacción obrera e ideología socialista:

Desde el comienzo mismo de la revolución industrial en gran medida surgieron movimientos obreros que lucharon por mejoras de seguridad algunas fueron violentas mientras que otras fueron disciplinadas y organizaron uniones de trabajadores los que exigieron legalmente prohibidos durante años a todas las moviientos la huelga fue la principal arma por la paralización de actividades ocasionaba grandes crisis económicas a las empresas.

El socialismo científico:

Carlos Marx y Federico Engels publicaron el manifiesto del partido comunista (1848). Esta y otras obras de Marx como el capital conformaron el marxismo o socialismo científico como lo llamo su actor. Para diferenciarlo de los demás teorías socialistas las ideas básicas planteadas por Marx fueron: **El materialismo dialéctico** según el cual la materia es la única realidad es dinámica y tiene un movimiento o dialéctica de tres fases (tesis, antítesis y síntesis).

Ejercicios

hacer las lecturas de los temas.

Evaluación

realizar en escrito con lenguaje propio de cada tema.

La era de las revoluciones

Introducción:

Se conoce como "era de las revoluciones" al período comprendido entre la revolución francesa en 1789 y el término de la segunda guerra mundial en 1945. Incluye conceptos como época anticomunista, el siglo XVIII fue de revoluciones, fue el siglo del antiguo régimen y del absolutismo; ilustrado con su sociedad estamental y discriminatoria y su absolutismo de derecho divino pero fue a la vez el siglo de las nuevas ideas.

La independencia de los ec. cu. de portugal

En el siglo XVIII se formaron 3 círculos en la América. Brasil de portuguesa. Muchos diferentes, entre las de norte dedicados al comercio de espíritu portugués con asentamientos orientados al capitalismo y las del sur liberados por Virginia orientados al cultivo del algodón y el tabaco de religión, agricultura y sentimientos monárquicos.

Revolución Industrial

La revolución industrial fue una revolución tecnológica que trajo nuevos métodos productivos que creó nuevos bienes que permitieron al hombre mejores niveles de bienestar consistentes fundamentalmente en la mecanización de la industria y la agricultura. Aplicación de la energía a la industria desarrollo del sistema de transporte del vapor las comunicaciones y aumento del control capitalista sobre la economía.

Orígenes

La revolución industrial surgió por muchas causas. Primero, los adelantos en el campo tecnológico y las invenciones de fines del siglo XVIII o periodo de la revolución comercial (siglo XI - XVII) había dividido a la inversión del valor de producto al término y no la compra de obra, al punto de hilar el valor etc. hacia 1850 apareció el valor, mejoró la industria textil y la textil después se inició la era de la máquina.

Inglaterra inicio de la revolución industrial

Como resultado de esto se pasó a la etapa del movimiento industrial y se mantuvo como su líder por más de un siglo por las siguientes condiciones que lo hicieron más favorable con la revolución comercial.

Desarrollo tecnológico y desarrollo industrial

Esto fue posible mediante la aplicación de fuentes de energía, el ahorro de la producción como vapor de agua fue necesario a principios del siglo XVIII. Aquella pudo construir una máquina a vapor que bombeaba el agua de los ríos, muelles de carbón, por ejemplo, en 1769 por James Watt. Después vino la guerra del vapor que llevó esto a los molinos.

Guerra Mundial

rivalidad política y comercial entre las grandes potencias.

Primera guerra mundial:

Las alemanes tomaron la ofensiva violando la neutralidad belga e invadiéndola para lanzarse contra Francia buscando apoderarse rápidamente de París y para luego enviar tropas a Prusia Oriental amenazada por Rusia.

La guerra de trincheras: la guerra se amplió a una vasta superficie.

La guerra submarina:

Las flotas inglesas y germanas se batieron en Jutlandia (31 de mayo de 1916).

Tratado de guerra en el frente oriental:

Al marzo de 1917, Rusia fue escenario de la revolución 7^a de octubre al zar Nicolás.

Segunda guerra de movimientos (1918):

Desde 1917 se hablaba de la necesidad de la paz el papa Benedicto XIV hizo una propuesta devolución de territorios ocupados renuncia a indemnizaciones reducción de armamentos arbitraje internacional pero sus ideas fueron rechazadas al presidente Wilson en enero de 1918 propuso los llamados "catorce puntos".

Consecuencias de la guerra:

Europa de 24 países pasó a tener 32 se suma Polonia Lituania Ucrania Austria polonia rumanos otros países de la partición del imperio ruso, Irlanda checoslovaquia y Yugoslavia.

Tratado de Versalles:

Estableció la situación de la derrotada Alemania nuevos países territorios coloniales indemnizaciones militares desmilitarización casi total de las fronteras.

Otros tratados: Tratado de Saint Germain:

Pérdidas territoriales para Austria Bohemia y moravia serbia para crear checoslovaquia Croacia Eslovenia Bosnia-Herzegovina formaron Yugoslavia.

El mundo entre guerras 1919-1939

Revolución rusa: contra las profecías de Marx de q^o el capitalismo engendraba las fuerzas de su destrucción la Primera revolución comunista vino a producirse en Rusia en país débilmente industrializado y donde la burguesía capitalista no había alcanzado el poder.

El desprestigio internacional de Rusia:

Desde mediados del S. XIX quedó aislada diplomáticamente ya q^o su expansión en Asia central y elina fue vista con recelo por las potencias europeas.

En la primera revolución rusa fue el régimen zarista.

El materialismo histórico

Según el autor, cabe modo de producción, acción y contradicciones entre los factores productivos y las relaciones de producción, esas contradicciones provocan la lucha de clases y las revoluciones mediante la interpretación económica del pasado (materialismo histórico) intento explicar el origen y el futuro de todas las sociedades y sus estructuras.

El movimiento social de la iglesia católica

La acción de los católicos frente al liberalismo económico y al capitalismo la empujaron a través de programas y alianzas a título individual presentaron programas referidos a la promoción social y moral del obrero fueron queridos en combatir el liberalismo económico y alabaron al capitalismo industrial reclamando pleno respeto a la dignidad humana del trabajador.

El imperialismo contemporáneo

Entre sus causas se cuentan:

Económicas: la crisis de 1873 provocó el descenso de los precios y con ello el profit económico esto dio lugar a la necesidad de encontrar nuevos mercados que no estuvieran controlados por dicho sistema por otra parte potencias capitales europeas como Inglaterra, Francia, Alemania y Bélgica necesitaban dar salida a su excedente de capital y lo hicieron invirtiendo en países de otros continentes estableciendo préstamos implantando ferrocarriles instalando puertos etc.

Imperialismo

En Europa entre 1875 y 1914 se produjo un espectacular aumento de inversiones, los países ricos se disputaron la hegemonía por lo que algunos países empezaron a controlar los recursos.

Imperialismo

Las potencias europeas querían expandirse más allá del viejo continente y para ello utilizaban la religión como pretexto por ello muchos países se marcharon para colonizar a las indígenas encabezados por la iglesia con su misión evangelizadora.

Darwinismo social

Tras conocer los resultados de Darwin sobre la selección de las especies por selección natural sostenía que al igual que las distintas especies o razas las sociedades más avanzadas tenían derecho a imponerse e a seguir creciendo aunque fuera a costa de las más inferiores o retrasadas.

Científicas

existía en parte internas por descubrir y analizar nuevas especies de animales y plantas conocer nuevas técnicas y realizar investigaciones de todo tipo.

Técnico-políticas

Algunos políticos querían hacer olvidar rápidamente sus derrotas consiguiendo nuevos territorios.

Militares

como en Europa había cesado la moción de conflictos bélicos los soldados de los distintos ejércitos necesitaban actuar en otros territorios y por ello aprovechaban la expansión colonial de las empresas para seguir militarizando las áreas.

Desarrollo del imperialismo

Inglaterra: iniciadora de la revolución industrial fue también la primera en formar un imperio basado en el dominio del mar y de los accesos a las grandes vías de comunicación marítima declaró colonia de la corona a la India y se apodera de Afganistán y la península malaya adquirió la mayoría de las colonias del canal de Suez estableciendo su dominio sobre Egipto y luego sobre Sudán, Etiopía y Haia del Rhodes.

Francia: el imperio francés es el segundo más importante del siglo XIX por su tamaño y su influencia económica.

otras colonias europeas:

Italia: derrotada en Albania solo dominó Libia Eritrea y Somalia breves de poca valor.

Bélgica: por deseo del conde se creó colonia africana.

Portugal: de su antiguo imperio conserva Angola Mozambique y Guinea las islas Azores Madeira y Cabo Verde en Asia ocupa Goa Malaca y Timor.

España: perdió Cuba Puerto Rico y las Filipinas adujo Guinea, vio de oro Costa Marilla y las islas Canarias.

Holanda: conserva las Guayanas francesas, Antillas Nueva Guinea y las islas Sonda y Java en la Indonesia.

Prusia: se tuvo que conformar con bajo comercio Africa subdesarrollada y oriental en la primera dominación el este de Nueva Guinea y los islas Molucas y Marianas.

Estados Unidos de Norte América:

Independizarse su territorio se extendía desde el Atlántico al Mississippi y contaba con cuatro millones de habitantes. Durante la primera mitad del siglo XIX vino hacia el oeste y hacia el sur adquiriendo 8 millones de km² en 1850 tenía 23 millones de habitantes y 36 estados la anexión se realizó a través de colonización compra cesión y conquista.

Imperialismo japonés:

En Japón desde el siglo XVII el poder del emperador era ejercido por el Shogun jefe de la aristocracia. Japón permaneció cerrado al contacto extranjero. En 1853 una flota Norteamericana al mando del comodoro Matthew Perry obligó a Japón a abrir dos puertos y comenzar con el comercio.

la primera guerra mundial.

Causas preparatorias:

El asesinato el 28 de junio de 1914 del heredero del imperio austro-húngaro archiduque Francisco Fernando, y su esposa en Sarajevo, perpetrado por un joven fanático bosnio.

línea del tiempo

reformas borbónicas:
el nuevo orden y leyes de 1763-1765
No España

-expulsión a los jesuitas
-Decreto de libre comercio
-reforma administrativa
-creación de virreinato de la Plata y nueva granada

1808

invasión napoleónica en península ibérica
al rey fernando VII y asume José Bonaparte.

campesin de las juntas
no aceptan las reformas
septiembre

1810

diferencias de carácter
alvarado y no independ.
entista de ser a guardar el poder de las colonias para el rey
fernando VII

la monarquía absoluta pasa a ser constitucio-
nal regida por una carta fundamen-
tamental.

1812

el curso de vergara opera la constitucion eadiz

retorno del rey cautivo a España restauracion 1813

levantamiento independentista de colonias con revoluciones liberadoras 1817

rey no acepta movimiento justista y los declara inconstitucionales
aplicacion fuerza en periodo reconquistista española.

ejercitos y generales organizan libertades para sus pueblos: Simon Bolivar (Venezuela), Bernardo O'Higgins (Chile), Jose de San Martin (Argentina), Jose Artigas (Uruguay)

En la guía encontrarán actividades que se van a realizar durante los proximos dos sabados dentro de la guía van a leer y contestar para la comprension del tema.

A continuación encontrara unas imágenes va a observar detenidamente a que momento historico corresponde:

- 1. imagen: corresponde a las embarcaciones que los hacían ir a las indígenas prácticamente obligados a las embarcaciones
- 2. imagen: corresponde a la estabulacion de los indígenas para sacar los riquezas de una granada.

La guerra destruyó de esta por primera vez, momentáneamente precipitó la revolución.

La revolución bolchevique de octubre;

El partido bolchevique (mayoría en Rusia) era uno de los dos grupos en los que había dividido en 1903 el partido social democrata los mencheviques querían seguir al pie de la letra las teorías de Marx y afirmaron que hasta que Rusia no fuera un país capitalista no podía hacerse la revolución.

Transformación de Rusia bajo Lenin;

Sus principales medidas fueron: Rendición ante Alemania (diciembre de 1917) y suscripción del tratado de Brest Litovsk.

La guerra civil: los nobles y además propietarios de tierras, los altos oficiales de ejército, los partidos liberales y socialistas derrotados, los capitalistas, parte del campesinado e incluso grupos socialistas extremistas provocaron una contrarrevolución.

La Unión Soviética superó su crisis bajo la dictadura de Stalin;

a la muerte de Lenin (1924) surgieron luchas de poder entre los jefes revolucionarios.

La obra de Stalin se resume en lo siguiente:

Estructuró definitivamente el estado promulgando la constitución de 1936 industrializó el país mediante planes quinquenales.

La revolución y sus efectos revolucionarios

La población que durante siglos obedeció al sistema de los señores pasó a un sistema de gobierno totalitario donde el estado limita, utiliza y controla toda actividad y el individuo es dependiente de soldados y trabajadores excesivos del estado.

NAZISMO, FASCISMO y crisis de las democracias

La crisis económica de 1929:

Terminada la guerra los aliados debían a EE.UU. miles de millones de dólares por préstamos. Alemania a su vez debía pagar a Gran Bretaña y demás aliados.

La dictadura fascista

En Italia había descontento por que sus ganancias territoriales en el conflicto de 1914 habían sido mínimas más de medio millón de personas así como ex soldados de la contienda estaban sin empleo los comunistas provocaban huelgas y atentados terroristas.

El triunfo del nazismo en Alemania y características del régimen nazi.

Después de la guerra en Alemania se formó la república de Weimar federal y parlamentaria pero que afrontar las agitaciones obreras y el resentimiento del pueblo por las humillantes condiciones del tratado de paz y la ocupación franco-belga de la rica región minera e industrial del Elna.

Guerra civil española:

Bajo el reinado de Alfonso XIII (monárquicos, centralistas, y clericales) e izquierdistas (1902-1931)

Permite establecer entre ellos una relación de semejanza y uniformidad.

Subsistencia:

conjunto de alimentos y de los medios necesarios para vivir.

Malthusianismo demográfico:

El malthusianismo es una teoría demográfica económica y sociopolítica que postula dos características fundamentales: La duplicación de la población cada 25 años por progresión geométrica.

Neomalthusiana:

Es una teoría económica y sociológica desarrollada en el siglo XVIII.

Malthusianismo económico:

La capacidad unilateral cultural de la historia que considera que la única base del desarrollo social es la economía.

Antinatalistas:

Es la posición filosófica política o demográfica contraria a la reproducción y el nacimiento de nuevos seres humanos.

Zonas rurales:

La zona rural se localiza a grandes distancias de la zona urbana y se caracteriza por el gran espacio de zona verde.

Filósofos:

es aquel individuo que se dedica profesionalmente a la filosofía aunque también se emplea el mismo término para denominar a aquellas personas que se dedican a la filosofía y por ende a filosofar acerca de diversas temáticas.

2. Cual es el motivo de las diferencias de los habitantes de un lugar y otro?

R/ La razón es que a lo largo de los tiempos se han ido creando culturas y diferentes formas de vida que se fueron pasando de generación.

3. Explica las formas en que se pueden clasificar la población.

R/ La población se clasifica conforme a una serie de criterios que se saben son según su distribución según la investigación de mercado según el censo según la cantidad de personas y según la biología.

4. Cuales son los grupos de edades y cual es su utilidad?

R/ A partir de las tasas de natalidad y mortalidad determinamos la distribución por edades a través de la gráfica llamada Pirámide de edades a través de la gráfica.

5. En que consiste la discrepancia entre los países desarrollados y subdesarrollados?

R/ Un país desarrollado es aquel que posee altos niveles de calidad de vida y un amplio grado de desarrollo industrial y socioeconómico cuenta con un alto ingreso per cápita y un elevado

Índice de desarrollo humano: un país subdesarrollado tiene un nivel bajo de calidad de vida respecto a otros países.

6. Explica los conceptos de tasa de natalidad bruta y tasa de natalidad alta.

7. Los términos para el estudio de la población la tasa bruta de natalidad (TBN) se refieren al número de nacimientos que se producen en un país en un determinado territorio para cada 1000 habitantes si la tasa es de 15 por mil o menor se considera TBN baja. Hablamos de TBN muy alta cuando supera el 25 por mil.

7. ¿Cuál es la diferencia y la relación demográfica entre hombres y mujeres?

8. De esta cifra un total de 3450 millones corresponde a personas del sexo masculino y 3402 millones a personas del sexo femenino. Dentro del dato global existen más de 357 mil personas que pasan la edad de los cien años de las que una gran mayoría son mujeres.

8. ¿Qué factores evidencian el desequilibrio entre hombre y mujeres?

9. ¿Qué hay más mujeres que hombres?

9. ¿Cuáles son las pretensiones de las teorías pronatalistas y antinatalistas?

10. Una política natalista es un plan o ley que un gobierno puede adoptar para elevar las tasas de natalidad es decir, más nacimientos en una población. Una política antinatalista busca lo contrario, reducir el número de nacimientos en una población.

10. realiza un cuadro comparativo entre las dos teorías, ejemplo:

	teoría pronatalista	teoría antinatalista
Autor:	Arthur Schopenhauer (1788-1860)	Arthur Schopenhauer (1788-1860)
tesis:	los gobiernos desde el aumento o el mantenimiento de tasas elevadas de natalidad puede hacerse de forma mas o menos directa a base de medidas que propicien tener hijos como indirectas como fomentar que la mujer no trabaje fuera de casa	El antinatalismo es una posición filosófica política o demográfica contraria a la reproducción que el nacimiento de nuevas seres humanos el antinatalismo puede tener fundamentos filosóficos del carácter ético y moral políticos y demográficos.

11. ¿en que consiste la explosión demográfica?

11. Pero por ello se considera que los cambios fueron tan profundos que bien puede usarse el término con todo la explosión demográfica como signo de demografía al acelerado crecimiento poblacional del tercer mundo es el que plantea las alarmas hasta configurarse como un problema de carácter mundial.

12. ¿Cuál ha sido la utilidad o beneficios de las políticas de población?

Nacional mediante el establecimiento de instituciones
altas sobre la importancia.

Realismo - corriente del pensamiento europeo
del siglo XIX caracterizada por la
valoración del sentimiento frente a
la razón lo diferente frente a lo
general y el pueblo frente al individuo.

Soviets el ruso consejo se trata de una forma
empleada en Rusia para coordinar acciones
revolucionarias tras la revolución se
denominan así las asambleas del nuevo
Estado.

Sufragistas movimiento femenino de la segunda mitad
del siglo XIX y primera del XX que
reivindicaba para la mujer la igualdad
de derechos políticos y civiles.

Surrealismo movimiento literario y pictórico
siguio tras la primera guerra
mundial que pretende plasmar en
sus obras el contenido del in-
consciente humano.

Bibliografía

- "Historia de Europa contemporánea" # Stuart
Hugnes editorial del pacifico S.A., 1966.
- "Historia contemporánea" Jacques Nève editorial
Labor S.A. Barcelona 1982.
- "Breve Historia Universal" Ricardo Krebs y
editorial Universana Santiago Chile 2001.
- "Historia Universal" del Grimbey editorial excilla
S.A., 1986

Los cambios demográficos

Actividad #1

1) realicemos la lectura subrayemos los conceptos
desconocidos y con ayuda del diccionario co-
ordinemos el significado.

y glosario:

Etnica:

conjunto de personas que parecen de una
misma raza y generalmente de una misma
comunidad lingüística y cultural.

Vista demográfica:

la define como la ciencia que tiene por
objeto el estudio de las poblaciones humanas
tratando desde un punto de vista prin-
cipalmente cuantitativo su dimensión su
estructura su evolución y sus características
generales.

Discrepancia:

Falta de acuerdo entre dos o más personas
o falta de adaptación de una situación una
decisión o una opinión.

Subdesarrollados:

que ha alcanzado un desarrollo pobre especial-
mente en lo económico político social y
cultural.

Homogenea:

que está formada por elementos con características
comunes referidas a su origen o naturaleza lo que

ticas a los asuntos políticos de un estado.

Comunismo: doctrina social q' propone la total igualdad entre las individuos sea eliminada las diferencias en el consumo o bien socializado la propiedad de los bienes de producción.

Concordato: tratado firmado entre el papado y un estado para regular en tal país la relaciones entre la iglesia y el poder civil.

Cultura de masas: conjunto de manifestaciones culturales dirigidas a la gran masa de la población a través de los medios de comunicación q' se caracterizan por la falta de sentido crítico.

Derechos sociales: derechos humanos q' exigen una acción positiva del estado para q' puedan ser ejercidos por los ciudadanos tales como el derecho al trabajo a la educación a la vivienda etc.

Evolucionismo: doctrina biológica y psicológica según la cual el surgimiento de nuevas especies es producto de la evolución de otras más simples bajo este producto del mecanismo de la selección natural.

Guerra fría: situación de tensión y conflictos entre los bloques capitalista y socialista caracterizada por la competencia pero evitando el enfrentamiento militar.

Holding: conglomerado empresarial formado por la promoción en manos de una empresa madre de paquetes de acciones de otras empresas lo q' permite tomar decisiones en todas ellas.

Directos (Vertical): conglomerado empresarial formado por la acumulación en manos de un individuo masa de paquetes de acciones de otras empresas lo q' permite tener el control en todas ellas.

Impresionismo: movimiento pictórico nacido en Francia en el último tercio del siglo XIX en el q' adquiere gran importancia la luz y su capacidad de cambiar la apariencia de los objetos.

Ley científica: expresión matemática de un fenómeno natural verificable y predecible.

Librecambismo: doctrina q' propone la reducción radical impuestos y obstáculos q' dificultan el comercio internacional buscando a permitir la circulación totalmente libre de mercancías entre países.

Mensheviks: facción minoritaria y moderada del partido socialdemócrata ruso.

Monarquía dual: forma de estado establecida en el Imperio austriaco a partir de 1867 en el q' el poder territorial y político se dividía en dos compartiendo solamente los aspectos de política exterior y económica.

Panславismo: movimiento nacionalista eslavo basado en la idea q' correspondía a esta la misión histórica de liberar a los demás pueblos esclavos del dominio otomano y austro húngaro.

Proteccionismo: doctrina económica q' propugna la intervención del estado en las relaciones comerciales como aranceles extranjeros protegiendo a la producción.

se agudizaron las divisiones sociales y políticas
a medio del momento de desarrollo industrial. Los
obreros estaban en peores condiciones y fueron
atraídos por partidos anarquistas y socialistas.

La expansión militarista de Japón:

En Japón se produjo otra forma de imperialismo
dirigido por los militares.

Evolución de las democracias:

EE.UU. después de la gran crisis tuvo un período
de rehabilitación y consolidación económica
bajo la presidencia de Franklin D. Roosevelt
(1933 - 1945) y su política de New Deal (nuevo
trato).

La segunda Guerra mundial.

Antecedentes:

El tratado de Versalles y la crisis económica de
los años treinta por la humillación y el caos
económico que sufrió Alemania y por el fuerte
resentimiento nacional contra Francia, Gran
Bretaña y Estados Unidos.

Zonas inmediatas de la guerra:

El pacto de no agresión entre Alemania y la
Unión Soviética (agosto de 1939) sorprendió al
mundo pues dos potencias de ideologías contra-
rias y enemigas acordaron abstenerse de toda
guerra y de integrar bloques contrarios a
cual otra nación. Además por una cláusula
secreta acordaron distribuirse las regiones
de Polonia que les habían pertenecido hasta el
fin de la 1ª guerra.

Desarrollo del conflicto:

El "guerra relámpago", ofensiva alemana:

El ejército alemán ocupó rápidamente toda
Polonia, que desapareció repartida entre Alema-
nia y la URSS, la que aprovechó de ocupar
las repúblicas bálticas (Finlandia, Estonia
y Lituania) que habían permanecido al imperio
ruso.

Operación barba roja. Alemania la Unión Soviética:

Tras su previa declaración de guerra y entusiasmo
por los triunfos relámpagos, Hitler ordenó
atacar a Rusia (junio de 1941). Rápidamente
las fuerzas de la tierra y aire ocuparon
todo el sur hasta la ciudad de Stalingrad,
a la cual resistió bajo el mando del
general Zukhov.

La ofensiva japonesa en el Pacífico:

El gobierno de F.D. Roosevelt venía ayudando
a Gran Bretaña en su lucha contra
Alemania mediante el suministro de víveres
y armas.

La contraofensiva de los aliados:

En Rusia, los alemanes fueron rechazados en
Stalingrado en el crudo invierno de 1942
en lo que se considera el comienzo del fin, e
iniciaron la contraofensiva.

La Bomba atómica y el fin del conflicto:

Japón prosiguió la lucha desde 1943. La expansión
japonesa había sido dirigida frenada en el
Pacífico; los aliados, dirigidos por el norteamer-

Como Douglas me Arthur, recordaron las
Filipinas y otros islas, muchos los ingleses
logran retener a los japoneses en Birmánia

Conferencias y acuerdos sobre la paz.

La conferencia de paz: en febrero de 1919

El presidente Norteamericano Woodrow Wilson
invitando a la Conferencia de Paz de Versalles.

La Conferencia de Paz de Versalles

Cuando Wilson, el presidente de EE.UU. se reunió
con los otros líderes aliados (Francia, Reino Unido,
Italia, etc.) en la ciudad de Versalles, Francia,
para acordar la forma de acabar con la guerra y
japón y sobre la reestructuración de Europa.

Consecuencias de la guerra

Las víctimas: el número de muertos **exceden** los
cuatro millones. Más de 50 millones. A
esta pobreza se sumó el hambre y la
desnutrición de los prisioneros, los soldados de
ambos bandos, el hambre y el desempleo de
ambos bandos. Cuando se integraban a la vida
civil, la desnutrición y el hambre y el desempleo
destruyeron ciudades, y se destruyeron
plantas industriales así como se afectaron los
campos más fértiles.

El Tratado de Versalles

El Tratado de Versalles, firmado el 28 de febrero de 1919, puso fin a la Primera Guerra Mundial y estableció las condiciones de paz entre los aliados y Alemania.

Política de Versalles

La política de Versalles se basó en la idea de "paz por la paz", buscando asegurar la estabilidad de Europa a través de un sistema de alianzas y un control estricto de las armamentos.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa. El Tratado de Versalles estableció un sistema de alianzas que debía garantizar la paz en Europa.

Para hacer valer los derechos del pueblo

13 En q^o consiste la planificación familiar?

La planificación familiar es el derecho de toda persona a decidir de manera libre y responsable sobre el número de hijos y el momento en q^o los tendrá así como a recibir información sobre el tema y los servicios necesarios.

14 En q^o beneficia la planificación familiar a un territorio?

La planificación familiar permite espaciar los embarazos y hacer responsables en las jóvenes q^o tienen mayor riesgo de morir por causa de la producción prematura o de disminuir la mortalidad materna.

15 Si en un país A existen por 30 habitantes por kilómetro y este tiene 1500 kilómetros 2 y el país B existen 45 habitantes por kilómetro 2 y este es de 2000 kilómetros 2 ¿cuánto es la suma total de las dos poblaciones?

50000 habitantes

Revolución agrícola

16 ¿Cuáles fueron los cambios sociales y políticos q^o trajo consigo la revolución agrícola?

Impulso a la autoridad cuestionamiento profundo a la monarquía absoluta y a la religión. Aceptación del origen divino de la autoridad monárquica fe en la razón y en el progreso estudio sistemático de la economía y elaboración de doctrinas y modelos económicos.

28 En q^o lugares comenzó la revolución industrial y por q^o?

La revolución industrial se comenzó como el período histórico caracterizado por una completa industrialización q^o tuvo origen en el Reino Unido a finales de los años 1700 y se extendió hasta inicios del siglo XIX.

31 por q^o se afirma q^o las relaciones se volvieron menos solidarias con la revolución agrícola?

Debido a la revolución agrícola algunas sociedades experimentaron grandes progresos en su capacidad productiva sociedades de clase asentadas en la propiedad privada estas son cada vez menos solidarias ya q^o las relaciones q^o antes estaban por el parentesco pasaron a ser reguladas por factores económicos.

42 ¿Cuáles fueron los cambios en el territorio q^o trajo consigo la revolución agrícola?

La revolución de cultivos la mejora en la selección granadera, la selección de semillas nuevas formas de organización económica de las explotaciones.

Darwinismo social

Después de leer el anterior texto responde las siguientes preguntas:

1. ¿En qué país o ciudades y explique por q^o?

A. El darwinismo social es una corriente ideológica q^o contribuyó a organizar la sociedad bajo principios de igualdad y solidaridad. por q^o

No fue una ideología basada en la cronometría

b. los hombres débiles según Darwin sobreviven gracias a los hombres civilizados por q' por q' son los q' aportan la economía para todos poder sobrevivir.

c. Darwin hace una comparación entre los animales domésticos y la reproducción exagerada de los hombres débiles dando en más a los hombres civilizados de solidaridad y cooperación por q'.

p/ no el propone q' los hombre europeos son mas inteligentes

d. para Darwin el tamaño de los cráneos estaba asociado al desarrollo de facultades intelectuales por q'.

p/ por q' la craneometría hacía entender q' por q' el tamaño del cráneo mas grande era mas inteligente.

e. Darwin consideraba q' las razas inferiores permitían el incremento hombres con capacidades superiores por q'.

p/ el decía q' las razas inferiores permitían reproducirse mas q' las razas superiores.

p/ para Darwin la reproducción de las razas inferiores causaría el fin de la especie humana por q' p/ por q' desde q' evolucionarían tendrían a desaparecer.

g. la teoría de Darwin justifica la desigualdad entre los hombre por q'.

p/ por inteligencia estruendo y capacidad cerebral.

2c. es posible afirmar q' la teoría de Darwin divide la especie humana y siembra sentimientos de racismo y xenofobia p/ por q'.

p/ no es imposible afirmar q' la teoría de Darwin divide la especie humana.

3c. en q' se apoya Darwin para demostrar la inferioridad de las razas inferiores y superiores así nombradas por el?

p/ en una prueba hecha con animales

4c. que opinas de los planteamientos postulados por Darwin? ¿estas de acuerdo o en desacuerdo? ¿por q'?

p/ estoy en desacuerdo por q' se a demostrado q' personas diferentes a los europeos son dotados por su inteligencia.